RAPPEL HISTORIQUE

ANNEXE A

registre 23 de la Commonwealth War Graves Commission où figurait le nom de son fils. Il faisait partie du quart des marins tués durant la Bataille de l'Atlantique. Le Canada ne garde pas à leur égard de livre commémoratif à la Tour de la paix, ni de mémorial officiel, voire de liste officielle.

S'ils ont jamais bénéficié d'une reconnaissance, elle est restée bien officieuse.

- 11. A titre, encore, de comparaison, 913 Canadiens sur un effectif de 4 963 ont donné leur vie à Dieppe. Cela représente un peu moins d'un cinquième.
 - 12. Il y eut un autre groupe de Canadiens:

 C'était des volontaires; ils étaient placés sous commandement militaire; le gouvernement n'a rien dépensé, ou très peu, pour leur entraînement; on ne leur a pas donné les moyens de combattre ni de s'échapper. Cette description ne s'applique pas aux anciens combattants de Hong-kong mais bien aux 23 membres de la marine marchande qui ont été pendant plus de trois ans prisonniers des Japonais.
 - 13. Les marins de la marine marchande canadienne ont été 198 à tomber aux mains de l'ennemi qui venait de couler leur navire. Après avoir affronté les dangers de la guerre navale, ils ont connu le purgatoire de l'emprisonnement. La majorité ont passé plus de quatre ans dans des camps en Europe, mais 23 ont vécu